

Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova
Gaceta de Madrid
<http://www.latinamericanstudies.org/>
21 Enero 1849, I

EXPOSICIONES A. S. M.

SEÑORA: El Ayuntamiento de la siélf ciudad de Santa María del Rosario, que desde muy trastadas épocas mereció de los augustos predecesores de V. M. el envidiable epíteto que lleva, no puede menos hoy que acudir presuroso a los pies del magnífico Trono que ocuparan tantos héroes a relatar la expresión entrañable de su amor y acreditada lealtad. Corto es, Señora, el espacio que ocupa la inmensidad del Océano en el entusiasmo de este numeroso pueblo para que no eleve su humilde voz á los régios oídos de V. M. en cuantas ocasiones lo demande la naturaleza de las circunstancias. Poseido aun del profundo respeto con que pronunció no há mucho el juramento de ser fiel al Benéfico Gobierno de V. M., repite éste dia la fáza del universo aquél voto inviolable, en cuyo cumplimiento ve cifrados sus mas verdaderos intereses, su mas positiva felicidad.

Quiera el cielo, Señora, propicio a los fervorosos ruegos de este Ayuntamiento y extenso vecindario, que la magnífima España, esa nación de tan brillante historia, bajo el venturoso reinado de V. M. recobre la paz y la opulencia y glorioso nombre quo siempre la constituyeron una de las mas poderosas de Europa, y hacer dilatada y completamente próspera la interesante existencia de V. M., que al soplo de las brisas de Cuba, de esta parte preciosa de la Monarquía, inalterable en sus convicciones políticas, no ondeará otras banderas que los invictos pendones de Castilla.

Díguese V. M. acoger con la indulgencia de un carácter maternal este reverente homenaje de la mas acendrada adhesión.

Sala capitular de la ciudad de Santa María del Rosario
15 de Octubre de 1848. — Señora, — A. L. R. P. de V. M.

José Ayuso, presidente. Br. Francisco Vidal y Reinoso,
Manuel Bacallao, Alcalde pri- fiel ejecutor.

mero. Francisco María Recto, Re-
Matías Cabrera, Alcalde se- gidor.

gundo. José Ma. Regidor.

Andrés Rodríguez, Regidor. Bernardo Nuñez, Regidor.

Alguacil mayor. Licenciado José Antonio Pár-

age, sínico.

Alcalde mayor.

SEÑORA: La Justicia y regimiento de Santiago de las Vegas no correspondería al dictado de suel con que vuestro augusto Padre se dignó condecorar á su ciudad, si en unas circunstancias como las presentes, en que los pueblos de Cuba se agolpan á V. R. P. para hacer á V. M. las más sinceras protestas de adhesión á la madre patria; no concuerrieso cual uno de tantos que reconocen en este suelo el imperio de los Monarcas de Castilla á pagar el tributo de homenaje y fidelidad debido por muchos títulos á la Soberana de España y de estos sus dominios ultramarinos. Santiago, Señora, situada á cinco leguas de la Habana, ha oido resonar en su corto recinto el eco de union y lealtad quo ya corriendo por toda la isla, y sensible á ese grito simultáneo dado como por encanto en todo el ámbito de ella, no prado menos de repetirlo, para quo de uno en otro se propague hasta el Trono excesivo de V. M.

Su Justicia y concejales complacidos recogen esos votos de sumisión para trasmitirlos á él por el órgano del Gobierno, pidiendo á V. M. se digne darles grata acogida, y unirlos á los demás de la grande Antilla quo V. M. rige con tanta ventura.

Dios guarda la Católica y Real Persona de V. M. muchos años. Santiago de las Vegas y Octubre 11 de 1848.—Señora. — A. L. R. P. de V. M. — Francisco Fernández de Castro, Toniente Gobernador Presidente. — Juan Suárez, Alcalde ordinario primero. — José de la Campa, Alcalde segundo. — Evaristo R. Lima, Regidor Alférez Real. — Pedro Cortado, Regidor Alguacil mayor. — Joaquín Alvarez Cabaña, Alcalde mayor provincial. — Alejandro Martínez Arco, Regidor fiel oponente. — Juan Algandoño, Regidor Padre general de monjes. — Felipe Gestoso Lima, Regidor decano. — Fernando Llano, Regidor subdecano. — Pablo Campos y Corbo, Abogado, síndico y Procurador general. — Pedro Aguiar, escribano.

Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova
Gaceta de Madrid

21 Enero 1849, /

Sirios: El ilustre Ayuntamiento, los comerciantes, seducidos y propietarios de esta villa en la Isla de Cuba, nos suscriben, con el debido respeto al V. M., exponen que si bien el celo de las comunidades políticas que se han venido rápidamente desposeídas de su trono, debiendo a uno de los Monarcas del orbe un opresorido y poderoso, habrían ofrecido a su Reina, amada por muchos títulos, sus servicios y sus haciendas; pero convencidos de que la divina Providencia protege viabilmente el Trono español y de que V. M. nunca ha dudado del afecto y lealtad de los cubanos, que histórica está reducida a hechos de fidelidad y sumisión, lo creyeron fuera de propósito por adueños trastornos. Mas instruidos ahora de que se circulan impresos y se transmiten ideos: con el fin de hacer dudosas esa antigua y escocerada lealtad, creyeron de su deber, desmintiendo cuanto contra ella se haya dicho, hacer la más solemne protesta de sostener siempre la unión de esta isla con la madre patria, sacrificando cuantos tienan, y ofreciéndose como soldados bajo la bandera española, a cuya heroica nación le plazca de pertenecer. Estos son, Señores, sus votos: ésta ha sido y será siempre su decisión, como la de todos los buenos ciudadanos, y esperan que V. M. se digna aceptar con maternal agrado esta débil muestra de su amor y lealtad.

San Julian de los Guíos y Octubre 12 de 1848.—Sesiones.—A L. R. P. de V. M.

El Teniente Gobernador, Antonio Fernández de Leiva.
Alcalde primero, Francisco Chalobun.
Alcalde segundo, Antonio Luis Caraballo.
Regidor, Algdacil mayor, Manuel Hilario Fernández.
Regidor, Alcalde provincial, Miguel Martínez.
Regidor, fiscal ejecutor, Ildefonso Lávin.
Regidor decano, R. Francisco de las Cagigas.
Regidor, Antonio Gómez.
Regidor, Francisco María Fernández.
Síndico, Procurador general, José María Achondo.
Francisco de Paula Almohallal.
José de Geray.
Pedro Blasficio Bentéz, Secretario.
Rafael Martínez de Martínez.
Licenciado Joaquín Espinosa.
Juan Trabul.
Francisco Grave.
José Celestino Núñez.
Cristóbal Paig.
Benito Oliver.
Francisco Amodeo.
Rafael Díaz.
Miguel Serrano Martínez.
Alejo de Basagasti.
Domingo Saldaña.
Callixto Calvo.
Miguel Cabrera y García.
Miguel Suárez y Romero.
Nicolás de Córdoba.
Juan de Prado, Abogado.
José Laureano de las Cagigas.
Domingo de la Luz Álvarez.

José M. Casal, Asesor titular.
Juan José Iriquered.
Ramón Martínez de Philibos.
Administrador de Rentas Reales.
Pedro Francisco de la Calle.
Santiago José de Ayala.
Francisco Díaz Curbelo.
Ignacio Gómez.
Juan Díaz Curbelo.
D. Gerónimo Leon Yávadaro.
Pedro Martínez Bosch.
Domingo Berriel.
Ramon de Salazar.
José Manuel Saldas.
Nicolás Díaz.
José Díaz Curbelo.
Santiago Sanjuán.
José Dionisio Martínez.
Antonio Lauza.
Bosols Bus, compañía.
José Elías de Prado.
Manuel Oribe.
José Igualo Cepero.
Antonio Roque Acebal.
Auditor honorario de Marina de Departamento, Modestio Cachón Negrete.
Gonzalo Gransell.
Francisco Grana.
Liconciendo Joaquín Seriol.
Pedro Aldaya.
Miguel Roach.
Juan Nepomuceno Almohallal.
Juan Yarza.
Luis Hernández Pulgaron.
Nicolás Fernando.
José Ordóñez Barril.
Baltasar Moro.
Andrés Rodríguez.
Miguel Cabrera y García.

Señores: Todas las clases de esta leal y pacífica población, empeñadas en sostener el orden público, la conservación de la Monarquía y la seguridad del Trono de V. M., han creído de su deber elevar su voz a la augusta Persona de su Soberanía, ofreciéndole el sacrificio de sus vidas, junto con el de sus fortunas ó intérases, más sagrados, para asegurar la Corona de España sobre las sienes de V. M., y afianzar para siempre la paz y la tranquilidad de la nación patria.

Dignose V. M. acoger este resgo de adhesión a su Real Persona como el sentimiento unánime de un pueblo pequeño, pero que sabe posponerlo todo en obsequio de V. M., de la estabilidad y firmeza de la pública tranquilidad.

Saladero 31 de Agosto de 1848.—Señores.—A los Reales pliegos de V. M.

El Teniente Gobernador, Antonio Boan, id.

Juan B. Soler, Asesor titular.
José Villanueva, Cura vicario.

Eduardo Cistino, Comandante del regimiento.

Justo Fernández, Juan Pérez, mayordomo de Propios.

Luis Francisco Pérez, Cura de los Tiguabos.

José Fernández Teigirre, Comandante primero y mayor de Tiguabos.

Antonio Figueira, Joaquín Borrell, Miguel Sojo.

Pedro Peñich, Esteban A. Bebeis.

Bernabé Quinooco, Esteban Balber.

Juan Blanch y Rivera, Gerardo Bernis.

Miguel Baig, Julian Portillo.

Jorge Sans, Magín Parladé.

Juan Rodríguez, Salvador Rosell.

Francisco Miejs, Doctor Luis Martín, Subdelegado de medicina y cirugía y Secretario de la Junta de Sanidad.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION DEL REINO.

EXPOSICIONES A S. M.

Señora: Esta parte de la isla, no menos fiel y leal que los demás pueblos al Trono de San Fernando, que gloriosamente ocupa V. M. para bien de la nación y felicidad general de estos dominios; eleva su débil voz hasta el sólio para aseverar desde luego que sus habitantes no pueden concebir ideas extravagadas y desfavorables á la madre patria, cuya dependencia se hace necesaria para su engrandecimiento, la paz y prosperidad que justamente reclama y goza con el digno Jesé que nos gobierna, y con el cual estamos dispuestos á sostener tan estimables dones que la merced soberana de V. M. ha podido y puede conceder.

Los intereses generales de los pueblos de esta grande Antilla están intimamente unidos á la Corona de Castilla; y los habitantes de Cuba jamás serán otra cosa que españoles, hijos de los grandes conquistadores que les dieron religión y leyes, y no pueden conocer otra dominacion que la maternal y benéfica de V. M.

Recibid, Señora, esto pequeño homenaje, firme y espontáneo de los vecinos de este pueblo.

Alacrán 15 de Octubre de 1848.—Señora.—A los Reales pies de V. M.—.—Felipe Arango.—L. José Teodoro Cabrera.—Manuel Cortes, Teniente de milicias.—Antonio de Iturraldo.—Félix María González.—L. Felipe Alonso Pelaez.—Lorenzo Cabrera.—Francisco de Lamar.—Pablo Tolon.—L. Diego Antonio de Fuentes.—Juan de Dios Reyes.—Antonio G. Gómez.—Juan Hernando Tarrero.—Francisco de P. de Arredondo y Oleas.—Justo R. Acosta.—Juan Nepomuceno Gonzalez.—Licenciado Calixto Acosta.—Licenciado José de Entralgo y Mendoza.—Rafael Reyes.—Félix Acosta.—Juan de Almansa.—José de Almansa.—Francisco de P. Caliorano.—Antonio Tur.—Jacinto Roban.—José Mauri.—Juan Robaderas.—Ramon Questa.—Fabiano Monor.—José de Albaré.—Manuel González.—Agapito Avellanet.—Pedro Herbás.—Venancio Muguruza.—Evaristo G. Avellanet.—Manuel de Galvez.—Blas Ruiz.—Máximo de Albaré.—Vicente Pérez.

22 Enero 1849, 1

En la ciudad del Bejucal en 27 do Octubre de 1848 se reunieron los Sres. Coronel vivo y efectivo de Infantería Don Gaspar de Reina, Teniente Gobernador Presidente; D. Francisco Rico de Mata, Alcalde ordinario primero; D. Federico Jordan, Alférez Real; D. Mariano Pous, Subdecano; D. Andrés Pérez, Alcalde mayor provincial; D. Gabriel García, fiel ejecutor; D. Matías Gispert, Subdecano; D. José María Campos, Padre general de menores, y el Sudijo procurador D. Esteban Bermúdez.

Abierta la sesión, el Sr. Alguacil mayor pidió la palabra, y concedida, expuso que cuando todas las municipalidades, todas las corporaciones y todos los clanes de la isla se apresuraban á ofrecer a S. M. la Reina sus vidas y haciendas para el sostentamiento de su Trono, el Ayuntamiento do Bejucal, que á ninguno cede en patriotismo, lealtad y amor á su joven Soberana, no debía permanecer espectador tranquilo de esas muestras de fidelidad sin tomar parte y figurar también en ellos, como era forzoso lo hiciero un otero concejal quo en todas épocas se ha distinguido por su adhesión al Gobierno que nos rige; y abundando todos los demás señores en los mismos sentimientos quo ha emitido el Alguacil mayor, unánimemente acordaron quo por el respetable conducto del Excmo. Sr. Capitán general se eleve á S. M. la espontánea manifestación de este consistorio, que protesta su lealtad, ofreciendo su débil cooperación para quo en ningún modo sufran trastorno las actuales instituciones, en cuyo sostentamiento sacrificará gustoso su vida y bienes, á trueque de quo jamás oprima al suelo de Cuba una dominación extrangera; quo por tanto, con testimonio del acta oficio el Sr. Presidente á S. E., á fin de quo si á bien lo tiene, trasmita sus conceptos á nuestra augusta Reina Doña Isabel II (Q. D. G.) para bien de sus va-
salllos.

Con lo cual se concluyó el acto, que firmaron los expresados señores ante mí do quo doy fe — Gaspar de Reina.— Francisco Rico de Mata.— Federico Jordan.— Mariano Pous.— Andrés Pérez Rodríguez.— Gabriel García.— Matías Gispert.— José María Campos.— Esteban Bermúdez.— Anto mí, Dr. José Portela.— Es conforme á su original quo queda en las actas capitulares de este ayuntamiento á quo me remito. Y cumpliendo con lo mandado hice sacar el presente.

Bejucal y Octubre 30 de 1848.— Tieno un signo.— Doctor José Portela.

SEÑORA: El Ayuntamiento de Guanabacoa, fiel intérprete de los sentimientos de su vecindario, tiene el elevado honor de ofrecer á los Reales pies de V. M. el mas puro y sincero homenaje de sumisión y acrisolada lealtad; lealtad, Señora, que tiene acrediada y por la cual ha merecido en otras circunstancias palabras satisfactorias emanadas de los augustos labios de V. M. Cuando en todos los pueblos del mundo se han hecho sentir con más ó menos intensidad los terribles efectos de las revoluciones y trastornos políticos quo han conmovido las sociedades y amenazado sepultarlas en sus ruinas, la grande Antilla, joya preciosa de la Monarquía española, se ostenta tranquila, próspera y feliz bajo el maternal Gobierno de V. M., secundado por el digno Jefe quo hoy rige con tanto acierto, celo y prudencia sus deslin-
dos; y sería la mayor complacencia quo podía caber al Ayuntamiento si fuera dable obtener quo sus débiles ecos se oyean en todos los ángulos del universo como un himno de gloria entonado en honor de V. M.

De tal antecedente, Señora, es consecuencia precisa el bienestar de la isla de Cuba; y si por ello sus moradores están obligados á observar la mas escrupulosa fidelidad, ej-

Ayuntamiento y naturales de Guanabacoa, quo tanto deben á la munificencia de los gloriosos Monarcas de Castilla, se consideran doblemente constituidos por los beneficios quo en su particular recibieran.

Ninguna vicisitud, Señora, ningun acontecimiento, sea cuál fuero su naturaleza y tendencias, será bastante poderoso á inducir en deslealtad ó ingratitud al Ayuntamiento y habitantes de Guanabacoa. Jamás renunciarán al goce de los beneficios positivos quo les promete el justo reinado de V. M., ni á la parte quo les toca de las glorias nacionales, como descendientes de aquellos preclaros varones quo un tiempo fueron la admiración de la Europa y el mas hermoso ornato de la patria; de esa patria quo esperamos ver regresar á sus mejores días, si, como humildemente so lo rogamos, se digna la Providencia prolongar la preciosa vida de V. M. por muy dilatados y venturosos años.

Digno pues V. M. aceptar con su natural bondad la expresión de los inalterables sentimientos de esta municipali-
dad.

Sala capitular de la villa de Guanabacoa y Octubre 9 de 1848.— Señora.— A L. R. P. de V. M.— Francisco Chaperón, Presidente.— José Gayetano de Zaldívar, Alcalde primero.— Justino Paez, Alcalde segundo.— Juan Pons, alguacil mayor.— Felipe de Lima, fiel ejecutor.— José A. Gómez, Alcalde mayor provisional.— L. Francisco Pulgarón, Regidor decano.— Dr. José Carbonell, Regidor síndico interino.— Francisco Puerto y Mora.— Santiago Puebla.— Eduardo Barroso.

SEÑORA: El Ayuntamiento de esta villa, al ver las demostraciones quo han hecho otros de la isla solicitando á V. M. por la favorable terminación de los últimos sucesos ocurridos en la capital de la monarquía, y protestando sus sentimientos de adhesión á la metrópoli, no puede permanecer indiferente sin dejar de expresar los quo lo animan en tales circunstancias. Los quo tienen el honor de representar á V. M. están en la íntima persuasión de quo únicamente á la sombra de un buen Gobierno pueden ser los pueblos felices y dichosos, considerando que si esta preciosa Antilla ha disfutado constantemente de una suerte y prosperidad, dignas de envidia, debido al ilmo y acierto con quo siempre ha sido regida por el Gobierno de España, á cuya cabeza se encuentra hoy V. M. Y si tan inopreciables bienes exigen de estos habitantes toda clase de sacrificios, ofrecemos en defensa de V. M. y para que aquellos no sean interrumpidos nuestras personas y haciendas.

Villa de San Antonio Abad de los Baños 29 de Octubre do 1848.— Señora.— A L. R. P. de V. M.— El Teniente Gobernador, Felipe de Loira.— El Alcalde primero, Juan Llanura y Mas.— El Alcalde segundo, Joaquín Marqueli.— El Regidor, Alférez Real, Francisco Valdés Machado.— Regidor, Alguacil mayor, Ramón Martínez.— El Alcalde mayor provincial, José María Martínez Sanz.— Regidor fiel ejecutor, Manuel de la Concepción G.— Regidor, decano, Rafael Zeper.— Regidor, Domingo Sánchez Pérez.— Regidor, J. José S. Macías.— Regidor, José Cantos Valdespino.— El Síndico Procurador, Sebastián Richardson.— L. José Joaquín Leal, Escribano público y do cabildo.

MINISTERIO DE LA GOBERNACION DEL REINO.

EXPOSICIONES A S. M.

Señora: Esta parte de la isla, no menos fiel y leal que los demás pueblos al Trono de San Fernando, que gloriosamente ocupa V. M. para bien de la nación y felicidad general de estos dominios; eleva su débil voz hasta el sólio para aseverar desde luego que sus habitantes no pueden concebir ideas extraviadas y desfavorables a la madre patria, cuya dependencia se hace necesaria para su engrandecimiento, la paz y prosperidad que justamente reclama y goza con el digno Jefe que nos gobierna, y con el cual estamos dispuestos a sostener tan estimables dones que la mereced soberana de V. M. ha podido y puede conceder.

Los intereses generales de los pueblos de esta grande Antilla están intimamente unidos á la Corona de Castilla; y los habitantes de Cuba jamás serán otra cosa que españoles, hijos de los grandes conquistadores que les dieron religión y leyes, y no pueden conocer otra dominacion que la maternal y benéfica de V. M.

Recibid, Señora, esto pequeño homenaje, firme y espontáneo de los vecinos de este pueblo.

Alacránes 15 de Octubre de 1848.—Señora.—A los Reales pies de V. M.—.—Felipe Arango.—L. José Teodoro Cabrera.—Manuel Cortes, Teniente de milicias.—Antonio de Iturralde.—Félix María Gonzalez.—L. Felipe Alonso Pelaez — Lorenzo Cabrera.—Francisco de Lamar.—Pablo Tolon.—L. Diego Antonio de Fuentes.—Juan de Dios Reyes.—Antonio G. Gomez.—Juan Fernando Tarrero.—Francisco de P. de Arredondo y Oleas.—Justo R. Acosta.—Juan Nepomuceno Gonzalez.—Licenciado Calixto Acosta.—Licenciado José de Entralgo y Mendoza.—Rafael Reyes.—Félix Acosta.—Juan de Almansa.—José de Almaseda.—Francisco de P. Galiorano.—Antonio Tur.—Jacinto Roban.—José Mauri.—Juan Robáderas.—Ramon Cuesta.—Fabiano Monor.—José de Albaré.—Manuel Gonzalez.—Agapito Avellanal.—Pedro Herbas.—Venancio Muguruza.—Evaristo G. Avellanal.—Manuel de Galvez.—Blas Ruiz.—Máximo de Albaré.—Vicente Pérez.

Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova
Gaceta de Madrid

23 Enero 1849, 2

EXPOSICIONES

Síñora: Los hacendados y comerciantes que suscribieron vecinos de la villa de San Juan de los Remedios, nos quieren menos de eleva su voz para felicitárt a V. M. por la consolidación del orden en esta isla de Cuba, que no en vano ha merecido el dictado de Siempre Fel. Si algunos ilusos intentaron trastornar los principios de Gobierno que han hecho a esta provincia tan próspera y feliz, sus comisos se estrellaron con la lealtad nunca desmontada de sus súbditos moradores, que escarmontando con los supuestos acaecidos en países menos afortunados, oyeron su briososjar en la estrecha unión con la Metrópoli, y de allí esperan la conservación del orden; como también el aumento de su riqueza y el progreso de su ilustración.

Dignese V. M. con tal motivo admitir: con agradoesta reverente exposición, que hacemos espontáneamente, motivados por nuestros sentimientos de lealtad y adhesión, los que nos impelen a poner a los pies de V. M. buenas plegarias y bienes para el inesperado caso de que vuelván a poneros en ejecución aquellos proyectos rechazados por la opinión pública.

Dios guarda la importancia vida de V. M. muchos años. Remedios 26 de Octubre de 1848.—Sonora.—A L. R. P. do. V. M. José Calatrava.—Joaquín de Vargas.—Por mi señor padre Coronel D. Manuel José de Rojas.—Fernando de Ridés.—José António Cícer.—E. Ballester.—José de Fuentes.—Antonio Gorra.—Aurejos y hermanos.—José María Ruiz.—José Huayot.—Santiago Souri y Hormona.—Joaquín de la Torre y Rojas.—Blanco y hermanos.—González y Pérez.—Rafael Bobadilla y Paquinque.—Bonito Alvarer.—Pérez y Piz.—José López.—Juan Antonio Domingo.—Villa y compañía.—Marieta Fontaoles.—Cupertino Gareola.—Miguel Thompson.—Eugenio de Jesús Abido.—Sebastián Soriano.—Manuel González Abreu.—Alfóres de caballería, Bulam.—Juana González Abreu.—Gaspar Llegó.—Francisco Montalvan.—Juan Justo.—José Sobatón.—Joaquín de la Peña.—Alejandro del Río.—Pablo del Río.—Andrea José Espinosa.—Eugenio M. Lucio.—Rafael Falera.—Antonio Gómez de Torre.—Miguelina Pangha.—José Manuel González.—José Sodré.—Isidro Prado.—J. M. Furte.—Francisco Javier Delmaseda.

Síñora: Los empleados y vecinos del puerto de Sagua la Grande no ponen menos de patentizar en esta ocasión sus verdaderos sentimientos de adhesión y lealtad a V. M. Por esta misma manifestación ofrecen con el mas profundo respeto a V. M. su persona y intereses, cumpliendo al hercilio con los deberes de fieles y adictos vasallos, y con lo que les prescribe la gratitud por los innumerables beneficios que cada día reciben del materno Gobierno de V. M.

Dignese pues V. M. colmar de contento a los exponentes, escogiendo este homenaje con su natural bondad; en el concepto que qualesquieras que sean las circunstancias, jamás desmentirá la acendrada fidelidad que los caracteriza.

Sagua la Grande 30 de Setiembre de 1848.—Síñora.—A L. R. P. do. V. M.—Francisco Fernández.—Manuel Antonio Palacio.—Jacinto Vióquez y Pavia.—Bráulio Panurlo Martínez.—Presbítero, José González de Elsa.—Vicente Lapuerta.—Juan Hernández.—Mariano J. de Orta.—Alfándro Legazcito.—Manuel Martínez.—Carlos Legorburu.—Jap Perondo.—José María Rodríguez y Iloros.—Joaquín González.—Bernardo Eusebio.—Patricio Merlán.—José Ignacio Loquigno.—José Antoni Muñoz.—L. Juan González de Elias.—Agustín Aguado.—Alonso Boule.—Bautista Naxion.—Bernardo de la Madrid.—Miguel González de Añido.—Ilamón Bóllis.—Luis García.—Antonio Ruiz.—Francisco de la Madrid.—Francisco María Antequero.—Francisco Buch.—L. Miquel Bouilla.—Pédro Caivet.—Joaquín Turi.—Miguel Jula.—José G. Delgado.—José Legorburu.—Tomas Cabrera.—José González.—Luis González.—Miguel G. de Garay.—Luis de Pomo de Vista.—Juan Antonio de Madridaga.—M. D. Muñ.—Antónia Cadena.—Filomeno Fernández.—Juan Iysspe.—Juda Duggan.—Teodoro Duardillo.—Carlos Barbelli.—Francesco R. Gleau.—Manuel Cañedo.—Guillermo Villarreal.—José Serrajal.—Francisco Plaza.—Ramón López.—José Tonén.—Foroncio Rodríguez.—Francisco Santos de Lemadrid.—Tomas Manuel Muñoz.—Juan Spigada.—José Sabater.—Fernando Rov.—Nicanor Trujillo.—Ribolla y compañías.—Cádiz.—Uyos.—Gregorio S. de Zambrano.—Antonio Clapera.—José González.—José Bernabé de Ilubalcasa.—Andrés Arregui y Bustamante.—Manuel García de Borrat.—Tomás Ribalda.—Juan Roob.—Juan A. Martínez.—Antonio Martínez Sabórez.—José Cubasa.—Antonio Escalante.—Rafael López Gavilán.—Matías Martínez de Océnpo.—Miguel Lijo.—Puri.—Guillermo Hildebrandt.

Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova
Gaceta de Madrid

23 Enero 1849, 2

Sexto: Cuando en país extranjero se pronuncian discursos alarmantes por algunos, ilusos codiciegos de la posesión de este dala; y que varios perdidíos inclinan á la revolución á estos sables, habitantes de las de la Jiquila [municipio] del Marisol y Demas, individuos que aspiran, llegan, roventes, hasta el Trono de V. M. a祈求其神的怜悯。 Si las principales corporaciones y personas de más valía en esta Antilla riu han ofrecido á V. M. sus vidas y haciendas para la conservación del orden, que con tanto ardor militaron el dignísimo representante de V. M., los vecinos del Mariel y su jurisdicción, no monos amantes de su Reina y de la tranquilidad, hacen igual oferta.

Dignissima V. M. acogerla con bondad, pues es hecha por corazones españoles y de españoles que von en V. M. la felicidad de su patria.

Mariel y Noviembre 8 de 1848.—Señora. — A L. R. P. do V. M. — Presidente, Santiago Gurrea. — Vocal primero, Bonifacio Quevedo. — Vocal segundo, Francisco Sánchez Subiano. — Vocal tercero, José Alonso. — Vocal suplente, Lázaro G. Bauza. — Secretario, escribano público, José Socane. — Miguel Pardo y Ulloa. — José Contos. — José Elisarón. — Juan Antonio Aguilar. — José de Jesus Reyes. — Francisco Saavedra. — Ramón Solís. — Pedro Longar. — Justo Hernández. — Francisco Pons. — Andrés José Hernández. — José Torés. — Marcial Sotolongo. — Ignacio Fernández de Córdoba. — José Abreu y Leon. — Ildefonso Pedraodona. — Patricio de la Guardia. — Ramón de la Sierra. — Joaquín Nazpule y Gómez. — Juan José Serra. — Juan Valladares. — José Antonio Frang. — Francisco de la Puente. — Antonio de los Cuelos. — Manuel Montañez. — Pablo Amorós. — Justo Pérez. — Matilde de Segura. — Claudio Blanco y Aguirre. — Benicio Rojas. — José Boranguer. — Tomás Guillermo. — Juan Gócho. — Francisco Solá. — Pablo Álvarez Robledo. — Nicolás Reguero. — Juan García. — Faustino Bayach.

Sexto: La ciudad de Nuevoitav, una dö las que componen la isla de Cuba, por medio de su Junta municipal se apresura, llena de complacencia, á felicitar á V. M. por el pronto y feliz término que han tenido los últimos acontecimientos de la madre patria. La Junta no podía poner en duda ese resultado, porque jamas las ideas desorganizadoras han encontrado eco en la mayoría de la nación, cuya sagacité y fidelidad á sus Reyes es proverbial. Tantas cuantas voces han intentado labrar qd la discordia; se ha hundido subitamente al prestigio moral del Trono augusto de V. M., y á ese prosligio, que se gravitan la belleza, la sabiduría y la magnanimidad de la Madre de los españoles de ambos mares. Si en estas partidas de destrozos donísimos se ha percibido también algun destello de insurrección, ha muerto al propio tiempo de concebirse; y no podía dejar de suceder así, porque una lealtad á toda prueba, como la del pueblo cubano, loca en imposible hacerla vacilar, y es un dolido ingenio, que ojalá lo quisiera. Nadié de la gente positivos por ilusiones fantásticas, ni el que ha nacido y vivo á la sombra de buenas leyes querrá buscarles mojones en las roveltas de sangre y exterminio.

Estos principios, que se oyen, y fortalecen, bajo el feliz reinado de V. M. adquieren mayor consistencia en la tranquilidad y bondad que se disfruta, y con los testimonios verdaderos del justo contentamiento de estos hermanos. Ninguna nación paga más, oportuna, para tributar a V. M. rendidas gracias por tantos beneficios, ni ninguna mejor para ofrecerle de estoniana voluntad, las vidas y haciendas de los que suscriben todo lo de V. M. y la justa y pacífica independencia; al haber ésta sincera manifestación de su júbilo á los pies del Trono, la regocija la esperanza de que habrá de acabado para siempre las aspiraciones de los ilusos. Nuevoitav 1 de Noviembre de 1848.—Señora. — A L. R. P. do V. M. — El Teniente gobernador, Blas Rodríguez Ocaña. — Juan José Inchiusti, municipio devono. — Juan Estre, municipio patrón Basilio Aguilera, id. — Manuel Irribar, id. sindico. — Andrés José Casollano, ayuntamiento. — Melchor de Silva, escribano secretario.

Sexto: El Presidente y Concejales del muy Ilustre Ayuntamiento de la villa de Santo Espíritu en la isla de Cuba tienen la honra de rendir humildemente á V. M. los tributos del más respetuoso homenaje por el bien que gozaban de la Real munificencia los vecinos de esta tierra.

En efecto, Señora, ha sido por demás material el Gobierno de V. M., pues, aun en medio de las calamidades políticas de la Metrópoli, se han acogido hasta con gusto en todos tiempos las solicitudes de esta Antilla, y se han mirado y atendido sus intereses con singular preferencia a los de las otras Colonias. Bajó de semajantes auspicios la isla de Cuba, gobernada por leyes sabias y justas, y vigilada y protegida por los dignos y espabilados Jefes que la mandan, hoy se adelanta y aspira á su prosperidad sin ningún estorbo ni tropiezo, y sus habilantes sellos disfrutan de una tranquilidad platera que saben conservar, y mantendrán, cual les convenga, contra los embates de sus enemigos que la envidian.

Superiores en magnanimidad y generosidad estos pueblos á todos los otros de la América, han dado siempre pruebas de la lealtad y del amor que profesan á sus Reyes. Así querido acredecieron ahora la villa de Santo Espíritu en particular: del hecho ofreció vida y haciendas para detener la sagrada Persona de V. M. y el Trono excesivo de Castilla. Tal es, Señora, el efecto de esta representación sincera y cordial.

Dignissima V. M. admírable, y ojalá sea larga y próspera la vida de V. M. para la paz y bienestar de estos mismos pueblos. Santo Espíritu 1 de Octubre 1848.—Señora. — A. L. R. P. do V. M. — Antonia Soler. — Pollo de Castro. — Manuel José Benegas. — Roque de Lara. — José Amador Robaymedio. — Francisco Antonio Martín. — Tomás de Valdivia. — Leandro Ramírez. — Licenciado Bartolomé de Mondragón. — José María Martínez. — Tomás del Regio. — Vicente Segovia. — Manolo Antonio Socarpaz. — Joaquín Martínez. — Doctor Luis J. de Cepeda.

Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova
Gaceta de Madrid
<http://www.latinamericanstudies.org/>

23 Enero 1849, 3

Bravos: Los que suscriben, funcionarios públicos, han
ceñidas y comunitarias de esta villa, tienen el honor de
dejar su voz resuelta hasta el Trono augusto de V. M.
para manifestar que, si bien en algunas personas, perdedoras de los
Estados Unidos de América se ha pretendido extirpar con
dificultad discípulos de la natural sencillez, y lealtad de los habi-
tantes de esta venturosa provincia española, los que res-
presentan, Señora, y con éllas todos los pueblos cultos de
esta villa, han visto, fijado, indignación, y no comprensión, que una atrovia
y abominio, como es el, los saqueos y los incendios perpetrados de
V. M., ha merecido la universal reprehension de sus hijos, por
someter y arrancar este valioso tesoro por la conservación del
Trópico de la cultura de V. M. y portarla al quehacer de Mallor-
ca, y la otra mitad de la provincia de sus vasallos dominios.

La singularidad, más conocida hasta el Gobierno de V. M.,
que ha sido siempre la divisa del cubano, lo es también por
el triste uso los expedientes, que identificados con aquellos
invariables principios que forman el timbre más glorioso
del país, según tantas veces lo ha probado al instante de las
diversas oscilaciones políticas que han conmovido los dos
mundos, vienen la cruda satisfacción de volver a ofrecer más
destino a los H. E. de V. M. los sentimientos de su in-
nata y nunca desmentida adhesión. Díganse a M. sus gozos los
con la bondad que acostumbra, y admítase gustoso y
deferente el sacrificio que do sus vidas y haciendas se dis-
ponen a hacer los representantes en obsequio de la feliz
conservación de su Herencia y Señora, de la unión de toda
esta provincia a su Motrópoli, y de la común prosperidad
de los españoles de ambos hemisferios.

Estos son, Señora, los votos fervorosos con que los súbditos de Ultramar proclaman el amor y respeto que profesan á la sagrada Persona de V.M., cuya importante vida conservar el celo para empadronamiento y usos de su Majestad.

Villalobos. — Bul. isla de Cuba 19 de Octubre de 1848.—
Señoros.—A L. R. P. de V. M.—El Contillónbre de V. M.,
Joséquim Machado.—El Juez de bienes de disputos.—Indalecio Ramos.—El Spaciatario de V. M. V Administrador de co-
res.—José María Leddo.—El Disipulado de la Real Junta de
Fomento. Juez avenidor, Rafael López Silvero.—Joaquín
Pérez de Prado.—Abogado.—Dionisio Montes, Subdelegado
de Marina.—El Curia parroco, Vicario Juez colateral del Pe-
dro Guillermo Gutierrez.—Mariano de Mora.—Vicente An-
tonio Pérez de Alcántara.—Manuel Antonio Gómez.—Baltasar
Espoy, Asesor de los Juzgados ordinarios y de Guerra.—
Joaquín Blaícas.—José Miguel Chaviano.—Pablo Rijalpa.—
Joaquín López Silvero.—Luis Gómez.—José Maríñez y Or-
tíz.—Narciso Onís.—Félix Machado, Rodríguez, A. Onís.—
Rafael López Silvero.—José de los Santos Monroy y Gómez.—
José Felipe Fernández, Subdelegado de medicina y cirur-
gía.—Juan María Rodríguez.—Francisco Vila, Regidor, pa-
dre general de moneros.—Pío Nicanor Díaz, segundo Sub-
delegado de marina.—Borriquio Gárcera.—Juan Antonio
Pérez de Alcántara.—Vidauñala.—Alonso, segundo.—Mariano
Solano.—Francisco Machado.—Yáñez y Juan Gregorio, encue-
do.—Juan Vila.—Manuel.—Borriquio de Alcántara.—José Valdés.—
Carlos Pichardo.—Carlos María Pichardo.—Mateo Francisco
Saró.—Juan Soler.—Pedro Ruiz Palacio.—José González
Abra.—Juan de Dios Prieto.—Juan G. Abreu.—José Anto-
nio Pichardo.—Julian de Montenegro.—Antonio Filomeno
Ramos.—Carlos Valdés.—Dr. José Saraldo.—Francisco Ig-
nacio Blasco.—Francisco A. Díaz.—Antonio Jaquez Mer-
liz.—Francisco Gómez.—Machado.—José María Rodríguez,
Subdelegado de minas.—Miguel Fernández.—Santana, fra-
y con curia de Alcalá.—Juan Manuel López.—Manuel
Ruiz.—Raúl Barrio.—Cabeza.—En sus circunstancias lo estima-
mos.

Señora: El Ayuntamiento de la villa de San Juan de los Remedios en la isla de Cuba con el más profundo respeto Dijo a los U. P. de V. M. su lealtad y su magna desmembrada albor al orden como lo tiene establecido en todas las épocas de convulsiones políticas. Tanto es así que cuando la América pedía siempre la XIX. 34. Asamblea de la Unión Inevitable a la madre patria, sus labradores, Bl. Cabido, Baborá, y el pueblo de Remedios acordaron en todas épocas su lealtad y patriotismo, pues en sus rebeldías de todo la América se unió para derrotar la mala fragua y el supuesto e sostener los dictados de V. M. secundando, si no cesaría fuerza, el ejemplo de tantos pueblos de la tierra, sumamente tomaron las armas para defendérselas cuando este período de la Monarquía fue invadida por el ejército inglés, creó lo en V. M. Y nunca dudo de la lealtad y valentía que poseían el Ayuntamiento pero si V. M. no quiere de esto pueblito de V. M. y de la villa de las mas ferocias encarnadas por el libro que ley hace 88 años en el que dice yo queriendo conservando la paz, la quietud y felicidad que hacen florecer la nación, prometiéndole el porvenir mas brillante.

Dijo esq V. M. acoger los sinceros votos de este Cabildo y pueblo, que los elevan a Dios para que por muchos y felices años guarde su Real persona. San Juan de los Remedios 23 de Octubre de 1848.—Señora. — A. L. R. P. de V. M.—El Prelado, Pedro Bustillo.—Pedro Palacio Ruiz.—Dr. Agustín Vidal.—Joaquín de Morales.—José Ramón de Morales.—Antonio María Ruiz.—Francisco Manzano Merafor.—Miguel Pérez.—Bernardo Lafredo.—Benito José Tardieu.—Raúl Bobadilla.—Alfonso José Porcu de Alfonso.—L. Francisco Polaygo Vilal.

SEÑORA; Siempre fui el Ayuntamiento de Villa Clara, rebozaba ya en doso ardiente de poder dar libro, corto, a la
elusion pura de los cordiales sentimientos que con lazo in-
dissoluble lo unen al Trono augusto de V. M. Yo vierto ir-
resistible quanto abundase, reprimíala solo el díque de la
subordinación que debia guardar en su escala, pero llego-
da su voz, rompo con impetu y corro a lo voraz a los gra-
dos de ese mismo augusto Trono para tributar a la Exceléns.
Personas de V. M. un caudaloso homenaje de los mas seve-
dos votos por el feliz sostenimiento de su monárquico y sa-
bile Gobierno, por la maravillosa e inviolable paz y bienio
que favorecida del Omnipotente, manifiesta en medio de
tangas, compaciones, y por la brillante ilustración y prope-
ridad que con providencia manda de arriba en todas partes de
la nación, donde y en que quiera, encomendada es su material
cuidado. Tales son, Señora, los respetos al hermoso y bijusto
pueblo villacercero, de quien esa orgullo es ser las
guaridas aslo. Consistorio, que de dado dia, aperiada la región
de su robusta voz para que resuena tanto de repetible
presencia de V. M., y en tales dñs, refundo encisus protestas
de impotencia y dolor, de la mas fructuosa distinguida lealtad
y adhesión al Señor, monumental y glorioso que empunda la
distra poderosa y digna de honor de V. M. ofreciéndole con
dignidad, el sacrificio de vidas y haciendas, para defendan
la conservación de su indepenencia e imprescriptibles der-
rechos, su tranquilidad y laida salas, lajas, palseas en union
perdurable con la madre patria, de la qual quedaron, cuando
hoy a ilustres Jefes de saber y tino, recobran reconocidos el
quidabito bienestar y reposo que distinguen a después de
sextadas y lacas, inconquinciones que no pudieron dejárselas de
tumbar contra el suelo sin expugnarla troca de su fideli-
dad y consejo, y de sus intimas convicciones repasadas por
el crisol de largas experiencias.

Dijo: — «Añadid vos aprecio esta expresión señada y grata del pueblito y Ayuntamiento que me la consagraron y la emitieron de lo mas profundo de sus pechos, envaneçidos con ostentarse leales subditos de la Monarquía española.

Villa de Santa Clara, Isla de Cuba, a 31 de Octubre
de 1818.—Señores:—A L R R de V. M.—El Teniente gober-
nador presidente, Manuel Héctor.—El Alcalde ordinario/pri-
mero, Rafael López Silvero.—El Alcalde ordinario segundo,
Jesús María Vidámuru.—El Regidor, Alfonso Repl, Pablo
Ribalta.—El Regidor, Alguacil mayor, Andrés Suárez.—
El Regidor, fiscal elector, licenciado Maquel Jiménez.—El
Regidor, decano, Ignacio A. de Llera.—El Regidor, padre
geneto de mejores, Francisco Villa.—El Regidor subdeca-
no, el Tomás José Gómez.—El Regidor sangallo, Juan Mat-
teo Martínez.—El Regidor sonolillo, Francisco Javier Diaz.
El sindico, procurador general, el Francisco Javier Ba-
ñuelos.—Lo que se oiga y se haga en la Villa de Santa
Clara, lo oiga y haga el Señor Presidente.

15.º) ROMA. La Real Diputación económica de la siempre
beli ciudad de San Carlos de Matanzas inspirada de los
mismos sentimientos que la Sociedad Madre de la Ilabana,
se congratula de elevar también a la más comprensión
de V. M. las virtudes de su acreditada lealtad. Aquí Señora,
vive en los demás pueblos de la Isla se aprecian en suan-
to valor los bienes que solo quedan bajo el orden y la
 paz por manera que disfrutándolos, al paso que se observa
en los Estados europeos que tienen en otros países las
conversaciones políticas y las tentativas que hace el enemigo del
mal para imitarlos en la Metrópoli cumple este Instituto
por medio de su Presidente y Ministros, el sagrado empondo
de ofrecer ante la Real Persona de V. M. el rendimiento de
su firme adhesión y gratitud, como su mas algarifativo
esplendor esperando que sea digna acogedorla con la bondad
inusual de escuchar de V. M. lo que en su momento se
necesite en Matanzas y Noviembre 10 de 1848 — Señora. — A. L. R. P.
de V. M. — Doctor Manuel Francisco García; Director. — Li-
cenciado Capón, Ortíz, Cárdenas. — Luis López Villavicencio,
Tesorero. — José Rufino Izquierdo, Secretario.

30 Enero 1849, 1

EXPOSICIONES A S. M.

SEÑORA: La Real Sociedad Económica, antes que las demás corporaciones de la isla, ha tenido el honor de elevar á V. M. los votos mas sinceros de respeto y gratitud; como deber imprescindible, cuando V. M. con su innata benevolencia se dignó honrarlo admitiendo ser inscrita en el catálogo de sus individuos. Tan alto merecimiento, que llenó de júbilo el cuerpo económico, lo movió también á la más esmerada exposición de sus sentimientos. Hoy quo el espíritu innovador tiene alarmada á la Europa, y que acaso pudiera ser trascendental á esta apartada posesión de los dominios de V. M., cumple la Real sociedad, Señora; con repetir aquellos votos solemnes, suplicándole se digan acogerlos y darle el lugar que merezcan con su Real benevolencia.

Habana y Octubre 31 de 1848.—Señora.—A los Reales pies de V. M.—El Conde de Peñalver, director.—Rafael Matamoros, secretario.

SEÑORA: El Ayuntamiento de la ciudad de Jaruco no cumpliría como fiel vasallo si no dirigiese á V. M. los votos de su adhesión al Trono legítimo de Castilla que ocupa por sus mayores. Como vasallo fiel y con el mayor entusiasmo y profundo respeto ratifica su juramento al feliz reinado de V. M., que tan presente tiene á la isla de Cuba para derramar con mano agraciada todo cuanto concierne á su engrandecimiento. ¿Y no serían sus moradores ingratos y mal conocidos á este beneficio cuando su Reina la pone en el timbre y lugar que hace extenderle gracias tan benéficas? No, Señora; los cubanos se envanecen al hablar de sus Reyes: se enorgullecen de gozo al recordar de socios españoles, y por último cada cual en llaga de orgullo quando dice: «Mi Reina me ama». Si turbulencias políticas en la Europa han seguido con sucesos de V. M. y aun en la capital de la Moderna, Alcalde de Cuba no ha hecho otra cosa que elogiar la energía, finura acierto con que su Reina y Señora ha sabido derribar el premio al buen español y el castigo al que se ha desviado de la senda honrosa que este mismo nombre le demarca; y aun en esto ha mostrado V. M. aquella magnanimitad, propia del corazón mas elevado en virtud, usando de la munificencia soberana. Este Ayuntamiento, Señora, que tiene de creación 65 años, cuenta la gloria de que en tal serie de tiempo no ha manchado en lo mas leve el juramento de fidelidad á sus Soberanos. Esta manifestación, si no es la mas llena de lógica, abunda si en amor á su augusta Reina. Este amor, Señora, no es tan solo de palabra, se extiende á ofrecer a V. M., como corporación, todo cuanto de ella depende, y como individuos en particular, sus haciendas y vidas, que gustosos sacrificarán á la Reina mas querida de sus vasallos.

Dignose V. M. acoger con agrado esta manifestación, y será para vuestro Ayuntamiento el dia mas venturoso.

Ciudad de Jaruco Octubre 23 de 1848.—A los Reales pies de V. M.

El Teniente Gobernador, Manuel García.
Domingo Ferrera y Fuentes, Alcalde primero.
Joaquin V. Martínez, Alcalde segundo.
Andrés Carrera, Alguacil mayor.
Francisco Ortega.
José Alfonso.

Rafael Díaz, Regidor decano.
Simón de Iruze, Subdecano.
Domingo Ravelo, Regidor.
José María Iparraguirre, Padre general de mentores.
Miguel Marcos, Síndico procurador.
José de la Cruz y Velasco, Secretario.

SEÑORA: El Toniente Gobernador de San Cristóbal, los Vocales de su junta municipal, el Administrador de Rentas Reales, el Cura párroco, los empleados civiles y de Hacienda, los comerciantes, hacendados y vecinos de la jurisdicción que suscriben, saltarían al mas sagrado de sus deberes si á vista de la turbulenta situación política que experimenta casi todo el mundo se aprovecharan de la distancia que los separa de la capital de la Monarquía para guardar silencio antes que valor presurosos á depositar en las súgustas plantas de V. M. los mas sinceros y ardientes votos de su amor y lealtad, ofreciendo con ellos el gustoso sacrificio de sus vidas e intereses.

Algunos genios discolos y perturbadores, envidiosos de la paz y ventura de la siempre fiel isla de Cuba, han creído, Señora, que el germen de la rebelión pudiera extender sus aleves y venenosas raíces en los corazones de sus leales madradores, y han pretendido por medio de la extrangera prensa hacer circular doctrinas innovadoras para envolvernos en horrores y discordias; pero sus tentativas vienen á estrellarse en nuestro proverbial patriotismo y gratitud en el convencimiento de que seremos felices mientras que permanezcamos unidos á la cara patria de quien todo lo tenemos, y á la decisión con que en cualquiera circunstancia sabremos sostener el timbre honroso con que el augusto Padre de V. M. se dignó distinguir esta preciosa parte de sus dominios. Cuba, quo lo conquistó, no lo desmintió jamas; á su constante adhesión al solio de Castilla debe su prosperidad, riqueza y engrandecimiento; el que pretenda arrebatarle tan preciosos dones, no será mas que su enemigo, y encontrará el escarmiento de su temeraria empresa en la firmeza y el orgullo con que nuestros pechos, rechazando sus maquiavélicos proyectos, darán al universo entero una prueba inequívoca de decisión y amor por el maternal Gobierno de V. M., secundado en esta principal Antilla por un José recio y justiciero, que tantos testimonios tiene dados de su patriotismo, y del singular interés que le anima por su fomento y conservación.

Dignese V. M. aceptar esta franca expresión de fidelidad que le tributamos, en la firme inteligencia que jamas será ilusoria.

San Cristóbal 15 de Octubre de 1848.—Señora.—A los Reales pies de V. M.

Francisco de P. de Micheleña, Presidente.
Francisco A. de la Rionda, Vocal.
Carlos R. de Paula Arias, Vocal.
José María Sevillano, Vocal.
Andrés Vierna, Vocal.
Tomas Yáñez, Vocal.
Dionisio González, Vocal.
José Antonio de Aragón, Secretario.
Pedro de Armendi, Asesor Titular.
Antonio López de Seneca, Capellán, Juez pedáneo.
Francisco Alvarez y Mendiábal, administrador de Hacienda Real.
Juan González, Mayor, subsecundado.
Patricio Mac Mahon, Interventor de Rentas Reales.
Isidro Valdés, Comisario de policía.
Pedro de Torres, Capellán, pedáneo.
Domingo de la Cruz, Teniente.
Justo de Santa María, Teniente.
Narciso Bonet, del comercio.

Juan Francisco Izquierdo, hacendado.
José Zoraga, del comercio.
José M. Pérez, Capellán, Juez pedáneo.
Antonio P. de Echemendia, Teniente.
Fernando Luis de Bear, Cura interino.

30 Enero 1849, 1

SEÑORA: Los individuos que componen la Junta municipal, empleados públicos y vecinos de arraigo y del comercio de Pinar del Río, en nombre tambien de toda la jurisdicción, tienen el honor de unir su voz á la de tantos otros pueblos y corporaciones que gozosos y llenos de entusiasmo tributan las mayores y mas irrecusables pruebas de amor y adhesión al Trono de su augusta Soberana y á todo quanto emana de su Gobierno paternal y justo. La isla de Cuba, Señora, trema hoy sobre el baluarte que forman los pechos de sus fieles y sumisos hijos el mágico estandarte de paz y de lealtad, condenando las ideas de anarquía y de desorden que vertieron (por desgracia) algunos ilusos en otros puntos de la Monarquía. Para ratificar pues sus sagrados juramentos, declarando á la faz del universo que ningún género de sacrificios podrá serles costoso, si necesario fuese, para defender las leyes y los imprescriptibles derechos de la digna heredera del solio de San Fernando, es que se atrevan a estampar sus humildes nombres al pie de esta respetuosa y espontánea manifestación rogando á V. M. se digne acogerla con la indulgencia y bondad que á manos llenas derrama sobre todos los españoles.

Pinar del Río 47 de Octubre de 1848. — Señora. — A los Reales pies de V. M.

El Presidente de la Junta municipal, Roman Sanchez.	Justo do Paz.
Manuel Ortega.	Antonio María de Paula Arias.
Tomas de Salazar.	José Somonte.
José Quin González y Berduyes.	Pedro F. del Cañal.
Agustín Hernandez.	Blas S. de Tellez.
Carlos Callava.	Francisco de Rivera.
Jacinto Cuni.	José María Lopez de San Roman.
B ^r . Antonio Llopin.	José M. Ramírez.
Eugenio A. Troncoso.	José Ferrer.
Manuel Rey.	Manuel García, del comercio.
Alejandro de Salazar.	Antonio de Sanquenhoiz.
Antonio de Páramo.	Francisco de Paula Muñoz.
Joaquín J. Pintado.	Ramón Juncos.
Antonio Vicela.	Juan del Haya González.
Desiderio Pujadas.	José Casadevall.
José Alverdi.	Pedro Pascual Díaz.
Simón Ros.	Blas Saundrino.
José Antonio Sanchez.	Victor Caso y Luengo.
Antonio García del Corral.	Carlos Tarifa.
Franolisco Goro y Guengo.	Juan Manuel de Sobrado.
Manuel Cariña.	Policarpo Gómez.

Robado del Archivo del Dr. Antonio Rafael de la Cova
Gaceta de Madrid
<http://www.latinamericanstudies.org/>
30 Enero 1849, 2

SEÑORÍA: Cuando de todos los ángulos de la monarquía española se levanta el grito de indignación contra los que mal contentos con el orden y tranquilidad que felicemente se gozaba en ese suelo clásico de lealtad y amor hacia sus Reyes e instituciones, y cuando la mayoría sensata de los españoles ha condenado á la execración ese espíritu de trastorno que en desprecio de lo cierto quieren introducir lo dudosos ó imposible sin perdonar medio, el fiel pueblo de las Tunas, en la isla de Cuba, representado por su Teniente de Gobernador, empleados, comerciantes y principales hacendados, á falta de Ayuntamiento, no corresponderá al dictado de «fiel» que por su fidelidad y adhesión al Gobierno de V. M. le concediera en tiempos no muy lejanos, si no corriese precioso á unir sus votos al de todos los buenos españoles que no ambicionan mas que paz y ventura.

Fieles han sido, y fieles serán á sus juramentos de lealtad y adhesión hacia V. M. y su Gobierno estos honrados vecinos, y pronto y decididos están á sellarlos con sus fortunas y demás, en defensa del Trono que V. M. tan legítimamente ocupa; convencidos que solo a la bondad e influencia del maestro Gobierno de V. M. es debida la altura de prosperidad y bienestar que disfruta esta opulenta Antilla, parte preciosa de la Corona brillante de Castilla.

Dignos pues, Soberana Señora, admitir benévola los sentimientos mas puros de lealtad que este humilde pueblo ofrece respetuosamente á V. M., cuya vida conservo el Todo-poderoso dilatados años, para gloria y orgullo de todos los españoles de ambos mundos.

Tunas 24 de Setiembre de 1848.—Señora.—A los Reales pies de V. M.

El Teniente de Gobernador.	José Alonso Ramos, hacendado.
José Morales.	Miguel Martí, Escribano público y Notario de Indias.
El Administrador de correos.	Antonio M. Ortiz.
Antonio Hedesa, comerciante.	Manuel Aquiles Nopales, hacendado.
José Martinell y Esteve, comerciante.	Esteban de Varona, propietario.
Jaimo Santi, comerciante.	Buenaventura Izquierdo, hacendado.
Diego J. Peral, hacendado.	Antonio Hué, hacendado.
Ángel Monjes de Oca, hacendado.	Gregorio Salgado, hacendado.
Jesús María González.	Vicente Salgado, hacendado.
Rafael Pérez, Abogado.	Manuel Ramón Quintero, propietario.
José Vidal, comerciante.	El Asesor de gobierno, Joaquín Oro y Ramírez.
Juan Francisco de Agustín, hacendado.	

SEÑORÍA: El ilustre Ayuntamiento de esta villa, siempre fiel y adicto con entusiasmo á su excesa Reina, no ha podido menos que mirar con indignación que un puñado de ilusos, arrastrados por miras ambiciosas, hayan intentado trastornar el orden público en algunos puntos de la madre patria. Mas por fortuna, Señora, son un número tan insignificante los españoles ingratos que se estrellan contra la mayoría de la nación, que espontáneamente eleva al augusteo Trono de V. M. sus no desmentidos sentimientos de lealtad á vuestra Real Persona.

Esta ilustre corporación, por sí y representando á los fieles habitantes de esta villa, cumplen con el sagrado deber de dignos españoles ofreciendo á V. M. sus personas y bienes mientras dirigen sus sinceros votos al cielo para que conservo dilatados años la preciosa vida de V. M. para bien y felicidad de la Monarquía.

Manzanillo 28 de Setiembre de 1848.—Señora.—A los Reales pies de V. M.

Manuel González Añón.	José María.
José Joaquín Díaz.	Antonio Fernández Mari.
José Juan Carragol.	Francisco J. Bertol.
Joaquín Pla.	Juan García Nápoles.
Antonio Mayol.	